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УДК 517.95

ЗАДАЧА ЖЕВРЕ ДЛЯ СМЕШАННО-ПАРАБОЛИЧЕСКОГО УРАВНЕНИЯ С ДРОБНОЙ ПРОИЗВОДНОЙ
С.Х. ГЕККИЕВА

Институт прикладной математики и автоматизации – 

филиал ФГБНУ «Федеральный научный центр 

«Кабардино-Балкарский научный центр Российской академии наук»

360004, КБР, г. Нальчик, ул. Шортанова, 89-а

E-mail: ipma@niipma.ru
В работе рассматривается задача Жевре для параболического уравнения c дробной производной с прямым и обратным ходом времени в прямоугольной области. Вопрос разрешимости задачи редуцируется к вопросу разрешимости обобщенного уравнения Абеля в классе функций, удовлетворяющих условию Гёльдера.

Ключевые слова: задача Жевре, уравнение дробной диффузии, оператор дробного интегродифференцирования Римана – Лиувилля, смешанно-параболическое уравнение, функция типа Райта, уравнение Абеля, условие Гёльдера.

GEVREY’S PROBLEM FOR PARABOLIC MIXED TYPE EQUATION WITH FRACTIONAL DERIVATIVE

S.KH. GEKKIEVA
Institute of Applied Mathematics and Automation –

branch of the FSBSE «Federal Scientific Center 

«Kabardian-Balkarian Scientific Center of the Russian Academy of Sciences»

360000, KBR, Nalchik, Shortanova St, 89-a

E-mail: ipma@niipma.ru
The paper deals with the Gevrey problem for the parabolic equation with direct and reverse time in a rectangular domain. The solvability of the problem is reduced to the solvability of the generalized Abel equation within the class of functions satisfying the Holder condition.

Key words: Gevrey’s problem, fractional diffusion equation, Riemann – Liouville fractional integro-differentiation operator, mixed-parabolic equation, Wright type function, Abel equation, Holder condition.
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изучение формирования теплового поля
на модели скважины с локальным нагревом

И.В. КАНАФИН, Д.В. КОСМЫЛИН

ФГБОУ ВО Башкирский государственный университет 

 450076, Республика Башкортостан, г. Уфа, ул. Заки Валиди, 32, 

E-mail: rector@bsunet.ru

В работе предлагается экспериментальная установка – модель скважины с возможностью задавать движение жидкости за трубой, имитирующей заколонную циркуляцию флюида. В результате индукционного воздействия на обсадную колонну в стволе скважины и в затрубном пространстве создается тепловая метка. Наблюдая за формированием, движением и расформированием тепловой метки, решается задача выделения каналов заколонного перетока.
Ключевые слова: модель скважины, заколонная циркуляция, конвективный теплоперенос, индукционный нагрев, тепловая метка, теплообмен, активная термометрия.

Thermal field generation in wellbore
analogue with local heating
I.V. KANAFIN, D.V. KOSMILIN 
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The paper considers experimental setup of a well model that allows to set flows behind casing. As a result of induction heating of the casing in the wellbore and in the space behind the casing a thermal mark is created. Observation of the processes of the formation, moving and destruction of that mark may solve the probleme problem of channels of flow behind casing. 
Key words: wellbore model, behind casing flow, convective heat transfer, induction heating, thermal label, heat exchange, active thermometry. 
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О НЕЛОКАЛЬНОЙ КРАЕВОЙ ЗАДАЧЕ ДЛЯ ОБОБЩЕННОГО УРАВНЕНИЯ МАККЕНДРИКА – ФОН ФЁРСТЕРА

Р.О. КЕНЕТОВА, Ф.М. ЛОСАНОВА 

Институт прикладной математики и автоматизации – 
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Для обобщенного уравнения Маккендрика – фон Фёрстера с оператором дробного дифференцирования в смысле Римана – Лиувилля рассматривается нелокальная краевая задача с интегральным условием. В работе исследована динамика численности популяции с возрастной структурой. Доказана теорема существования и единственности поставленной задачи.

Ключевые слова. Обобщенное уравнение Маккендрика – фон Фёрстера, нелокальная задача, интегральное условие, оператор дробного дифференцирования Римана – Лиувилля.

ON A NONLOCAL BOUNDARY-VALUE PROBLEM FOR THE 
GENERALIZED MCKENDRICK – VON FOERSTER EQUATION
R.O. KENETOVA, F.M. LOSANOVA 
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filial of the FSBSE «Federal Scientific Center 

«Kabardin-Balkar Scientific Center of the Russian Academy of Sciences»

360000, KBR, Nalchik, Shortanova St, 89-a
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For the generalized McKendrick – von Foerster equation with the operator of fractional differentiation in the sense of Riemann – Liouville, we consider a non-local boundary value problem with an integral condition. The dynamics of population size and age structure relation is investigated. The existence and uniqueness theorem for the problem is proved.

Key words. Generalized McKendrick – von Foerster equation, integral condition, non-local problem, Riemann – Liouville fractional differential operator.
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ФАКТИЧЕСКАЯ И ПОТЕНЦИАЛЬНАЯ

ЭКЗОГЕННАЯ ОПАСНОСТЬ В РАЙОНЕ СЕЛА КАРАСУ 
КАБАРДИНО-БАЛКАРСКОЙ РЕСПУБЛИКИ 

М.М. ГЕДУЕВА (ГЯУРГИЕВА), Д.Р. ДЖАППУЕВ 

ФГБНУ «Федеральный научный центр 

«Кабардино-Балкарский научный центр Российской академии наук»

Центр географических исследований 

360002, КБР, г. Нальчик, ул. Балкарова, 2

E-mail: cgrkbncran@bk.ru
Работа является частью комплексных исследований, проводимых в ЦГИ КБНЦ РАН, по численной интегральной оценке подверженности геосистем Центрального Кавказа опасным экзогенным процессам и их сравнения по степени опасности, в том числе селям и оползням, на основе геоинформационной методологии. В работе дана общая характеристика района села Карасу с точки зрения фактической и потенциальной экзогенной опасности (сели, оползни), а также приведены и проанализированы факты имевших место оползневых процессов и селепроявлений в этом районе  летом 2016 года. 

Ключевые слова: опасные экзогенные процессы, численная оценка экзогенной опасности, оползень, сель, селевое русло, селевой поток, конус выноса, максимальный объем выноса. 

THE ACTUAL AND POTENTIAL
EXOGENOUS DANGER NEAR KARASU VILLAGE
OF KABARDINO-BALKAR REPUBLIC

M.M. Geduyeva (Gyaurgieva), D.R. Dzhappuyev

Federal state budgetary scientific institution "Federal scientific center 
"Kabardin-Balkar Scientific Centre of the Russian Аcademy of Sciences"
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This work is a part of the complex researches conducted in the Center of geographic researches of the KBSC of RAS on a numerical integrated assessment of susceptibility of geosystems of Central Caucasus Mountains to dangerous exogenous processes and their comparisons on danger degree, including mudflows and landslides, on the basis of geoinformation methodology. The general characteristic of the district of the village of Karasu from the point of view of the actual and potential exogenous danger (mudflows, landslides) is presented, and also the facts of the landslide processes and sill (mudflow) cases taking place in this area in the summer of 2016 are presented and analysed. 

Key words: dangerous exogenous processes, numerical assessment of exogenous danger, landslide, mudflow, torrential course, mud stream, carrying out cone, maximum volume of carrying out.
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АНАЛИЗ ОПОЛЗНЕВОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В БАССЕЙНЕ р. ЧЕРЕК (КАБАРДИНО-БАЛКАРСКАЯ РЕСПУБЛИКА)

Е.В. КЮЛЬ, Д.А. АНИСИМОВ
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«Кабардино-Балкарский научный центр Российской академии наук»
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В статье рассмотрены вопросы площадной оценки влияния оползневых процессов на хозяйственные объекты (площадные и линейные) в бассейне р.Черек, правого притока р. Баксан, за                      25-летний период (1990-2016 гг.). При этом в трех бассейнах образования ОПП выделены основные оползневые массивы (по левому и правому бортам рек), а также площадные и линейные хозяйственные объекты в зоне действия оползней. По результатам инвентаризации были уточнены данные по ряду оползневых массивов, а также выявлены новые антропогенные оползневые массивы, сформированные в основном при подрезке склонов автодорогой.

Ключевые слова: опасные природные процессы (ОПП), оползневая и селевая деятельность, потенциальная и фактическая оползневая опасность, оползневой массив, площадные и линейные хозяйственные объекты, тип землепользования.

THE ANALYSIS OF LANDSLIDE ACTIVITY IN THE BASIN
OF THE RIVER OF CHEREK (KABARDINO-BALKAR REPUBLIC)
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"Kabardin-Balkar Scientific Centre of the Russian Аcademy of Sciences"
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In the article the questions of areal assessment of the impact of landslide processes on business objects (areal and linear) in the Cherek river basin, right tributary of Baksan river, over a 25-year period (1990-2016.) are studied. At the same time in the 3 pools of formation of hazardous nature processes (HNP) main landslide areas (left and right sides of the rivers) and areal and linear business objects in the area of the landslides are established. The results of the inventory were the revised data for a number of landslide slopes, as well as identified new anthropogenic landslide massifs, formed mostly when trimming the mountain slopes by a road. 
Key words: hazardous natural processes (HNP), landslide and mudflow activity, potential and actual landslide hazard, landslide array, areal and linear business objects, land-use type.
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СРАВНЕНИЕ ГЕОСИСТЕМ БАССЕЙНОВ РЕК ЧЕРЕКА

БАЛКАРСКОГО И ЧЕРЕКА БЕЗЕНГИЙСКОГО (КБР)

ПО СТЕПЕНИ ФАКТИЧЕСКОЙ СЕЛЕВОЙ ОПАСНОСТИ

НА ОСНОВЕ ГЕОИНФОРМАЦИОННОЙ МЕТОДОЛОГИИ
П.Е. МАРЧЕНКО

ФГБНУ «Федеральный научный центр 

«Кабардино-Балкарский научный центр Российской академии наук»

Центр географических исследований 
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E-mail: cgrkbncran@bk.ru
Опираясь на теоретические результаты, полученные ранее автором в рамках  развиваемой геоинформационной методологии численной интегральной оценки  подверженности геосистем опасным природным процессам и их сравнения по  степени опасности, впервые получены результаты сравнения двух горных геосистем Кабардино-Балкарской Республики, состоящих из различного числа геотаксонов,  по степени фактической селевой опасности, подтвердившие на практике обоснованность и адекватность реальным ситуациям основных положений  методологии сравнения геосистем по степени природной опасности. 
Ключевые слова: геосистема, геотаксон, опасный экзогенный процесс, селевой процесс, численная интегральная оценка фактической селевой опасности геосистемы.

COMPARISON OF GEOSYSTEMS OF BASINS OF THE RIVERS CHEREK

BALKARSKY AND CHEREK BEZENGIYSKY (KBR)

ON DEGREE OF THE ACTUAL TORRENTIAL (MUDFLOW) DANGER

ON THE BASIS OF GEOINFORMATION METHODOLOGY
P.E. MARCHENKO

FSBSE "Federal Scientific Center

"Kabardin-Balkar Scientific Center of the Russian Academy of Sciences"

Center of geographical researches

360002, KBR, Nalchik, Balkarov street, 2

E-mail: cgrkbncran@bk.ru

 Relying on the theoretical results acquired earlier by the author within the developing geoinformation methodology of numerical integrated assessment of exposure of geosystems to natural hazards and their comparison according to actual degree of torrential danger, results of comparison of two mountain geosystems of Kabardin- Balkar Republic consisting of variable number of geotaxons are received for the first time. This assessment practically confirms the justification and adequacy of main provisions of this methodology to real situations on degree of natural danger. 

Key words: geosystem, geotaxon, dangerous exogenous process, torrential process, numerical integrated assessment of the actual torrential danger of geosystem.
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ХИМИЧЕСКИЙ СОСТАВ РОДНИКОВЫХ ВОД 

ВЫСОКОГОРНОЙ И СРЕДНЕГОРНОЙ ЗОНЫ КБР

Н.В. РЕУТОВА, Т.В. РЕУТОВА, Ф.Р. ДРЕЕВА, А.А. КЕРИМОВ, А.М. ХУТУЕВ
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Проведено сравнительное исследование химического состава родниковых вод высокогорной и среднегорной зоны КБР. Вода родников среднегорной зоны характеризуется более высокими концентрациями карбонатов и кальция по сравнению с родниками высокогорной зоны. Воды большинства родников обогащены молибденом, что связано с геохимическими особенностями региона. Повышенное содержание фтора и хлора наблюдается в подземных водах, выходы которых приурочены к Эльбрусскому вулканическому району.
Ключевые слова: родники, тяжелые металлы, ионный состав.

CHEMICAL COMPOSITION OF SPRING WATER OF HIGH

MOUNTAINOUS AND MIDDLE MOUNTAINOUS ZONE OF THE KBR

N.V. REUTOVA, F.R. DREYEVA, T.V. REUTOVA, A.A. KERIMOV, A.M. KHUTUEV

FSBSE «Federal Scientific Center

«Kabardin-Balkar Scientific Center of the Russian Academy of Sciences»

Center of geographical researches
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Comparative study of chemical composition of spring water in high mountain and the middle mountain zone of the KBR was held. Water springs of the mountain zone are characterized by higher concentrations of carbonates and calcium in comparison with springs of high mountain areas. The water of most springs is enriched with molybdenum, due to geochemical peculiarities of the region. The increased content of fluoride and chloride is observed in groundwaters which are connected to the Elbrus volcanic area.
Key words: springs, heavy metals, ion composition.
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Особенность формирования

региональной инновационной политики 

как основа его устойчивого развития
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В статье рассматривается термин «устойчивое развитие», факторы устойчивого развития, обозначены актуальные направления инновационного развития региона, выявлена система региональной инновационной политики. Представлена модель региональной инновационной политики.

Ключевые слова: устойчивое развитие, инновационная политика, социально-экономическая политика, научно- техническая политика.

SPECIFIC FEATURES OF FORMATION
OF  REGIONAL  INNOVATIVE  POLICY
AS A BASIS OF ITS SUSTAINABLE DEVELOPMENT
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In the article the term "sustainable development", factors of sustainable development are considered, the urgent directions of innovative development of the region are designated, the system of regional innovative policy is revealed. The model of regional innovative policy is presented.
Key words: sustainable development, innovative policy, social and economic policy, scientific technical policy.
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АНАЛИЗ ЗАРУБЕЖНОГО ОПЫТА УПРАВЛЕНИЯ

ФОРМИРОВАНИЕМ КОНКУРЕНТНЫХ ПРЕИМУЩЕСТВ

ТЕРРИТОРИЙ С ЦЕЛЬЮ ВОЗМОЖНОСТЕЙ ИХ ПРИМЕНЕНИЯ

В УСЛОВИЯХ РОССИЙСКОЙ ДЕЙСТВИТЕЛЬНОСТИ
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В статье рассмотрен зарубежный опыт управления формированием конкурентных преимуществ территорий с целью возможностей их применения в условиях российской действительности.

Ключевые слова: мировой кризис, депрессивные территории, развитие, формирование конкурентных  преимуществ.

THE ANALYSIS OF FOREIGN EXPERIENCE OF MANAGEMENT
OF FORMATION OF COMPETITIVE ADVANTAGES OF
TERRITORIES FOR THE PURPOSE OF DEFINING THE POSSIBILITIES OF THEIR APPLICATION IN THE CONDITIONS OF THE RUSSIAN REALITY
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In the article foreign experience of management of formation of competitive advantages of territories for the purpose of establishing the possibilities of their application in the conditions of the Russian reality is considered.
Key words: world crisis, depressive territories, development, formation of competitive advantages.
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ОРИЕНТИРОВАННОЙ МОДЕЛИ СТРУКТУРНОЙ МОДЕРНИЗАЦИИ АПК РЕСПУБЛИКИ В УСЛОВИЯХ КЛАСТЕРНОЙ ДИВЕРСИФИКАЦИИ И РЕСТРУКТУРИЗАЦИИ ЭКОНОМИКИ КБР
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Актуальность проблемы создания отраслевых региональных кластеров обусловлена необходимостью поиска и выбора дальнейших путей развития российской экономики и перехода на инновационный тип развития.  Выявлены предпосылки и условия для создания кластеров, а также предложена техно​логия формирования кластеров в регионе. Рассмотрены возможности создания кластерных систем в производственном секторе Кабардино-Балкарской Республики.

Ключевые слова: структурная модернизация, инвестиции, инновации, агропромышленные кластеры, импортозамещение, конкурентные преимущества.

THE FORMATION OF INNOVATION AND INVESTMENT
ORIENTED MODEL OF STRUCTURAL MODERNIZATION
OF THE AGROINDUSTRIAL COMPLEX OF THE REPUBLIC IN TERMS 
OF CLUSTER DIVERSIFICATION AND RESTRUCTURING
OF THE ECONOMY OF KBR
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The relevance of the creation of regional industry clusters is due to the need to search for and select further ways of development of Russian economy and transition to innovative type of development. Preconditions and conditions of clustering are proposed, as well as a technology of forming clusters in the region. The possibilities of creation of cluster systems in the manufacturing sector of the Kabardino-Balkar Republic are studied.
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ГЛАГОЛЬНОГО СУФФИКСА  – С  В КАБАРДИНО-ЧЕРКЕССКОМ ЯЗЫКЕ
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В глаголе кабардино-черкесского языка прослеживается процесс десемантизации общеадыгской несвободной (связанной) корневой основы –сы- в суффиксальную морфему. На основе фактического материала рассматриваются особенности функционирования глагольного суффикса –с с синхронной точки зрения. Определяются его дистрибутивные возможности, семантическая специализация, уточняются словоизменительные особенности.

Ключевые слова: несвободные корни, направительные превербы, словоизменительная парадигма, дистрибуция, косвенный объект, переходные и непереходные глаголы.

FEATURES OF FUNCTIONING OF
verb suffix -C in Kabardin-CIRCASSIAN Language
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In the verb of Kabardin-Circassian language process of desemantization of general-Adyghe unfree (related) root bases -sy- suffixed morpheme is traced. On the basis of the factual material the peculiarities of the verb suffix -c synchronous point of view is considered. The author determines its distributive possibilities, semantic specialization, inflectional feature are specified.

Key words: non-free roots of the guide preverbs, inflectional paradigm, distribution, indirect object, transitive and intransitive verbs.
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РЕВОЛЮЦИОННЫЕ ПРОЦЕССЫ В НАЦИОНАЛЬНЫХ ОКРУГАХ  ТЕРСКОЙ ОБЛАСТИ (1917-1918)   
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 В  статье  исследуется  политическая  жизнь  национальных  округов  Терской  области  в  период Русской революции 1917 г., открывшей для народов региона перспективы национально-государственного строительства.
Ключевые слова: революция, Терская область, горцы, казачество, автономия, большевики, национальная интеллигенция, Северный Кавказ, межнациональные отношения.
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The article explores the political life of national districts of the Terek region during period of Russian Revolution in 1917 which had opened the perspectives of national-state construction for nations of the region.

Key words: revolution, Terek region, mountaineers, Cossacks, autonomy, Bolshevics, national intellectuals, the Northern Caucasus, interethnic relations
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В последние годы наиболее широкое применение на полях республики находят адаптивная технология возделывания кукурузы на основных посевах этой культуры; интенсивная технология  на крупных, с современной материально-технической оснащенностью аграрных предприятиях республики, инвестируемых финансовыми магнатами; безгербицидная технология на окультуренных землях в ряде хозяйств (коллективных и части фермерских) в случае невозможности приобретения дорогостоящих препаратов для подавления сорняков.

Основными условиями эффективного применения разработанных в институте современных технологий возделывания кукурузы являются научная обоснованность и специфическая дифференцированность каждого агроприема и технологии в целом с учетом конкретных условий выращивания.

В статье рассматриваются основные технологии возделывания кукурузы. Теоретической обоснованностью каждой технологии является ее направленность на улучшение обеспеченности культурных растений факторами жизни с учетом законов земледелия.
Ключевые слова: кукуруза, интенсивная, адаптивная и безгербицидные технологии.

THE APPLICATION OF BASIC TECHNOLOGIES OF CULTIVATION
OF GRAIN MAIZE IN THE KABARDIN-BALKAR REPUBLIC
AND THE CREATION OF CONDITIONS FOR THEIR EFFECTIVE USE

L.KH. AZUBEKOV, A.M. KAGERMAZOV

Institute of Agriculture –
branch of Federal state budget scientific establishment "Federal scientific center  
"Kabardin-Balkar Scientific Center of the Russian Academy of Sciences"

360004, KBR, Nalchik, Kirov street, 224

kbniish2007@yandex.ru.ru
In recent years, adaptive technology of cultivation of maize are widely used on the fields of our republic; intensive technology in a large modern materially and technically equipped agricultural enterprises of the Republic, using investments of financial magnates; non-herbicidal technology on cultivated lands in the number of farms (some collective and some private) in cases of inability to purchase expensive chemicals to suppress weeds.

The main conditions for effective application developed at the Institute of modern technologies of cultivation of corn is the scientific validity and specific differentiation of each agricultural method and technology in general and specific growing conditions.

The article discusses the main technology of maize cultivation. The theoretical validity of each technology is its focus on improving the availability of factors of life to the cultivated plants based on the laws of agriculture.

Key words: maize, intensive, adaptive and non-herbicidal technology.
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УДК 636.2
ВЛИЯНИЕ РАЗЛИЧНЫХ ВАРИАНТОВ СКРЕЩИВАНИЯ КРАСНОГО СТЕПНОГО СКОТА НА ПРОДУКТИВНОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ КОРОВ
В.М. ГУКЕЖЕВ, Т.М. ТАРЧОКОВА, О.А. БАТЫРОВА

Институт сельского хозяйства –
филиал ФГБНУ Федеральный научный центр 

«Кабардино-Балкарский научный центр Российской академии наук»

360004, КБР, г. Нальчик, ул. Кирова, 224

E-mail: kbniish2007@yandex.ru
Проведена сравнительная оценка результативности использования быков-производителей разного генотипа   красно-пёстрой голштинской и англерской пород для совершенствования отечественного красного степного скота. Установлено, что помесные быки (красно-пестрые голштины х красная степная) разной кровности оказывают большее влияние на удой и продуктивное долголетие дочерей, чем чистопородные.   

Ключевые слова: красно-пестрая голштинская, англерская и красная степная породы, варианты скрещивания, удой, влияние матерей, продолжительность использования.

INFLUENCE OF VARIOUS VARIANTS OF CROSSING RED 
STEPPE CATTLE ON THE PRODUCTIVE LONGEVITY OF COWS
V.M. GUKEZHEV, Т.М. TARCHOKOVA, O.A. BATYROVA
Institute of Agriculture – 

branch of the Federal State Budget Scientific Establishment "Federal Scientific Center
" Kabardin-Balkar Scientific Center of the Russian Academy of Sciences "

360004, KBR, Nalchik, Kirova street, 224

E-mail: kbniish2007@yandex.ru
A comparative evaluation of the effectiveness of the use of stud bulls of different genotypes of red-motley Holstein and Anglerian breeds for improving domestic red steppe cattle was carried out. It has been established that crossbred bulls (red-motley Holstein and red steppe) of different bloodiness exert a greater influence on milk yield and productive longevity of daughters than purebreds.

 
Key words: red-motley Holstein, Angler and red steppe breeds, crossbreeding variants, milk yield, influence of mothers, duration.
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УДК 631.527

ГИБРИДНОЙ ПОПУЛЯЦИИ 
КАБАРДИНСКАЯ 3812 – ДОСТОЙНОЕ ВНИМАНИЕ

(памяти заслуженного агронома РСФСР 

Эржибова Султана Кошевича)

Х.С. ЭЛЬМЕСОВ, А.И. САРБАШЕВА
Институт сельского хозяйства –
филиал ФГБНУ Федеральный научный центр 

«Кабардино-Балкарский научный центр Российской академии наук»
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Сбалансированное питание крупного рогатого скота определяет возможность увеличения продуктивности молочного животноводства. Важным показателем продуктивности животных, является конверсия корма. Один из факторов снижения усвояемости силосной массы –  содержание лигнина. Сравнительная оценка питательной ценности гибридов свидетельствует о наиболее оптимальном содержании лигнина в гибридной популяции кукурузы Кабардинская 3812.
Ключевые слова: кукуруза, гибридная популяция, урожайность, протеин, жир, клетчатка, зола, лигнин, силос, питательная ценность, продуктивность.

DESERVED ATTENTION TO THE HYBRID POPULATION 
KABARDINSKAYA 3812
(IN The memory of the honored agronomist of the RSFSR

 Erzhibov Sultan Koshevich)

KH.S. ELMESOV, A.I. SARBASHEVA
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Balanced nutrition of cattle determines the possibility of increasing the productivity of dairy cattle. An important indicator of the productivity of animals is the conversion of feed. One of the factors reducing the digestibility of silage is the content of lignin. A comparative assessment of the nutritional value of hybrids indicates the most optimal content of lignin in the hybrid population of corn Kabardinskaya 3812.

Key words: corn, hybrid population, yield, protein, fat, fiber, ash, lignin, silage, nutritional value, productivity.
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